
古賀市議会の報告です！ 

ご意見、ご要望をお聞かせください！ 

９月定例議会では以下の請願を採択しました！ 

＜請願＞ 

① 「手話言語法制定を国に求める意見書の提出を求める請願」 

②「『農業・農協改革』への意見書提出に関する請願」 

③「ウイルス性肝炎患者に対する医療費助成の拡充に関する意見書の提  

  出を求める請願」 

   （なお、「新設保育所建設計画の延期と再協議を求める請願」は 

    賛成２、反対１５で不採択としました。） 

＜議員提案意見書＞ 

①「危険ドラッグ（脱法ハーブ）」の根絶に向けた総合的な対策の強化

を求める意見書の提出について」（賛成全員で可決） 

②「戦後７０年、平和国家として立憲主義を明確にし、恒久平和を求め

る意見書の提出について」（賛成１３、反対４で可決） 

HP numakenji.jimdo.com /   

facebookでもニュースを発信！ 

２０１４年１０月１１日（土） 

花見東２区公民館 

古賀市議会議長 ぬま健司 

念願の街路灯設置工事が始まりました！ 

アンピールマンション前に４基設置 

工期は１１月２５日まで 

 県道筑紫野・古賀線（二日市線）には街路灯がない

ため夜は真っ暗です。私は古賀市、地元区長や県議と

協力して県に要望してきました。千鳥南交差点に３基

設置されましたが、さらにアンピールマンション前に

４基設置する工事が始まりました。 

－１－ 

古賀市・平成２５年度一般会計決算 

実質収支は６億２８７９万５千円の黒字 

財政の弾力性は少し悪化 

2002 2003 2004 2005 2006 2007 2008 2009 2010 2011 2012 2013

系列1 16,348 17,499 17,873 17,135 15,932 14,881 14,339 13,740 13,569 13,310 13,109 13,200
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古賀市地方債現在高の推移

地方債とは、市の建設事業等の財源
に充当するための資金調達（借入）を
おこなうことにより、将来世代の負担
する債務のことです。

2002 2003 2004 2005 2006 2007 2008 2009 2010 2011 2012 2013

系列1 4,907 4,917 5,185 4,834 4,377 4,615 4,674 4,750 4,862 5,067 4,904 5,063
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古賀市基金の推移

基金とは、特定の目的のために財産
を維持し、資金を積み立て、または定
額の資金を運用するために設けられる
資金又は財産のことです。

古賀市議会の議場 私が一般質問で登壇（９月１０日） 

９月定例議会で決算認定など審議 
（８月２８日～９月２５日） 

私も一般質問で健康寿命延伸を提言 

減少傾向の借金 
最大１７８億円から１３２億円に減少 

増加傾向の貯金 
最低４３億円から５０億円に増 

 ２０１３年度の古賀市の一般会計や特別会計の決算は以下の通りとなっています。いずれも実

質収支は黒字になっています。しかし、児童福祉や高齢者福祉関する扶助費の増などにより、財

政の弾力性を示す経常収支比率は、８８．％から９０．２％となりました。弾力性が少しなくな

りつつあります。今後も、９０％台前半におさまるよう監視していく必要があります。 

一般会計の黒字 

６億２８７９万円 



ぬま健司は出前講座を行っています！ 

わかりやすいスライドを使って説明します 

連絡をください！ 

●連絡先 携帯電話 ０９０－３６６４－１６７４ 

     メール  ny2k-nm@asahi-net.or.jp 

ぬま健司事務所 

古賀市千鳥2-3-7 安部ビル103 

 電話・FAX  ０９２－９４４－２６３９ 

 議会事務局 ０９２－９４２－１１３４ 

 ぬま携帯  ０９０－３６６４－１６７４ 

 ホームページ numakenji.jimdo.com /   

 facebookも利用しています 

－２－ 

健康寿命延伸をまちづくりの中心に 

花見東２区の「木曜館」は立派なモデル 

市も「ヘルスステーション」に取り組みます 

小型のコミュニティバス導入を 

路線バス赤字補てん 

３５６０万円（２０１３年度決算） 

議会改革度 九州・沖縄で第４位 

皆さんの評価を頂けるまで 

議長として先頭で改革を推進します 

花見東２区の敬老会で健康寿命の大切をお話ししました 

女性１３年、男性で１０年の差を縮めることが大切 
運賃収入を上回った赤字補てん補助金 

バス利用者も減少続く 

議会として実現可能で市民に利用してもらえるような

地域公共交通《コミュニティバス》を提言します 

 私が議長に就任してからの３年数カ月で、インターネット議

会中継・録画配信、議会基本条例の施行、議会報告会の開催

などを実現しました。 

 古賀市は１１月３０日に市長選もあり、まちづくりも大き

な曲がり角を迎えます。そうした中で、議会が市民の声を

しっかり把握し、市政を批判・監視し政策提言できる力をつ

けることが重要になっています。私は議会改革の歩みをさら

に続け、皆さんから信頼される議会となるよう頑張ります。 

６月１７日の日経新聞は基本条例やインターネット中継

など２０１３年の議会改革度ランキングを発表。古賀市

議会は全国８１３市区議会の中で第４６位と高い評価を

頂きました。前年は３４０位でしたので大躍進です。 

小回りがきく定員１５人の小型バス 

古賀市議会

は九州・沖

縄で第４位 

発行：２０１４年１０月１１日（土） 


